

Fuerte aumento de mujeres en matrícula 2024 en planteles de educación superior de Antofagasta

ESTADÍSTICAS. En algunas casas de estudios la cifra equivale al 73% de los inscritos este año. Mayor interés y políticas que incentivan su ingreso serían algunos de los motivos relacionados con este progresivo aumento del sexo femenino.

Constanza Caldera Pfeiffer
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Una fuerte presencia femenina registran los planteles de educación superior de Antofagasta, de acuerdo a las cifras de matriculados 2024 proporcionada por la Universidad Católica del Norte (UCN), Universidad de Antofagasta (UA), Universidad Santo Tomás (UST), Universidad del Alba, Inacap y AIEP.

Se trata de un aumento progresivo en el ingreso de mujeres a la educación superior en los últimos, que ha significado que en algunas casas de estudios la matrícula femenina este año supere el 70%.

El mayor interés de las mujeres por continuar estudios superiores, como también algunas políticas que han incentivado su ingreso, serían algunos de los motivos de este significativo aumento.

La Universidad del Alba sede Antofagasta, es el plantel que registra la mayor cantidad de mujeres en su matrícula 2024, en la cual de un total de 437 inscritos, un 73% son mujeres, es decir, 319 mujeres y 118 son hombres (27%).

“Respecto de la alta cifra de mujeres estimamos que es parte del proceso generalizado, aunque no reciente de la disminución de las barreras de acceso de la mujer al desarrollo profesional. Aun hay barreras, como la responsabilidad que la sociedad



LAS CARRERAS STEM HAN REGISTRADO UN FUERTE INCREMENTO EN EL INGRESO DE MUJERES.

Matrículas 2024

Plantel Educativo	Mujeres	Hombres	Total
Universidad Católica del Norte	731	832	1.563
Universidad de Antofagasta	838	578	1.420
Universidad Santo Tomás	169	144	313
Universidad del Alba	319	118	437
Inacap	526	918	1.444

le ha impuesto a las mujeres como cuidadoras, pero se han eliminado otras”, indicó al respecto Valentín Volta, vicerrector de la Universidad del Alba.

CARRERAS STEM

En la UA, de un total de 1.420 estudiantes matriculados este 2024, un 59% son mujeres (838) y 578 hombres (40,7%).

“Estamos orgullosos de pro-

mover la igualdad de género y la inclusión en todas nuestras carreras. El 60% de nuestros nuevos estudiantes son mujeres. Este logro refleja nuestro compromiso de fomentar la participación femenina en áreas que históricamente estaban dominadas por hombres”, indicó el rector de la UA, Marcos Cikutovic.

En la UST de los 313 estudiantes inscritos, 169 son mujeres

(54%) y 144 hombres (46%). En el caso del CFT, de 655 matriculados 451 (68,8%) son mujeres y 204 (31,1%) hombres. Mientras que en el IP, de 860 alumnos inscritos 441 son mujeres (51,2%) y 419 (48,7%) hombres.

Respecto a las cifras, el rector Instituciones Santo Tomás Antofagasta, Exequiel Ramírez, indicó que “si bien la oferta de carreras de las instituciones Santo To-

más concentra una gran proporción de estudiantes mujeres en las áreas de salud y educación, alcanzó este año una elevada incorporación en carreras técnicas del área de logística, que alcanzan un 62% de mujeres matriculadas del total. Mientras, en áreas más tradicionales como administración, carreras de administración de empresas y recursos humanos, alcanzan un 65% y un 85% de matrícula femenina, respectivamente”.

En la UCN, de 1.563 alumnos matriculados este año en el campus Antofagasta, 832 son hombres (54,16%) y 731 mujeres (46,7%).

El jefe de Admisión de la UCN, Dennis Palacios, relaciona la importante cifra de ingreso de mujeres a varios factores, uno de ellos, el número que rinde la PAES.

“Por ejemplo, en la PAES Regular 2024 participaron 136 mil mujeres versus 115 mil hombres. Entonces, claramente son más las mujeres que dan la prueba. Y eso ha ido aumentando el ingreso de mujeres en las carreras, incluso tenemos actualmente la carrera de ingeniería civil ambiental, que tiene más mujeres que hombres”, indicó.

Palacios agregó que a esto se suma la creación de varias políticas que buscan incentivar el ingreso de las mujeres en estudios superiores. “Por ejemplo, hace como dos años atrás, se crearon algunos ingresos especiales que privilegian el acceso de las muje-

res sobre todo en las carreras STEM y este año surge el ingreso Más Mujeres Científicas por parte del ministerio, que es una iniciativa que obliga a las universidades a generar vacantes en las carreras STEM e incluso en las top de la universidad, como ingeniería civil industrial que son carreras de mucho interés”.

INSTITUTOS

La directora de sede AIEP Antofagasta, Luz Hun, indicó que el número de matriculados del 2024 es de aproximadamente 1.100 estudiantes en más de 43 carreras, 8 escuelas, de las cuales, más del 40% de estudiantes son mujeres, ingresando cada vez más a carreras del área STEM y que tradicionalmente son masculinizadas, por ejemplo: ingeniería en minas”.

En Inacap, la matrícula 2024 registra más de mil 400 alumnos nuevos, cifra que considera 526 mujeres (36,4%) matriculadas y 918 varones (63,5%).

El director de Admisión y Comunicaciones de INACAP Sede Antofagasta, Francisco Salazar, sostuvo que “de acuerdo con los registros de esta casa de estudios, las carreras que lideran las preferencias corresponden a las áreas mecánica, con ingeniería en maquinaria pesada; área minera, con: ingeniería en minas e ingeniería en metalurgia, y el área electricidad, con ingeniería eléctrica”.